

3

J'ai deux chiens qui sont peu complices. Que faire pour renforcer leur complicité ?



Vous ne pouvez pas imposer à deux êtres d'avoir de la complicité ! Elle peut s'établir très vite, en quelques semaines ou quelques mois. Le mot d'ordre est la patience. Utilisez les stimuli actifs, le but étant de trouver LE JOUET ou L'ACTION qui éveillera leur intérêt commun. Cette complicité va dépendre de paramètres liés à l'âge des chiens, leur vécu, votre structure sociale (lieux d'habitation, membres composant le groupe, mode de vie).



Comment ont été présentés vos chiens ? Qui a été le premier arrivé ? Ont-ils fait une association positive à leur rencontre ? Quelles sont leurs histoires ? Le mieux est de faire appel à un comportementaliste : il vous donnera des exercices d'habitation à faire pour qu'ils deviennent de bons amis !



Un chiot arrive chez moi. J'ai déjà un chien, que faire pour que ça se passe bien ?

4

Si votre chien n'a pas de problèmes particuliers avec ses congénères, présentez-les en terrain neutre et spacieux, sans laisse, et n'intervenez pas ; surveillez qu'il n'y ait pas de bousculades et anticipez-les au besoin en appelant le chien le plus brusque. S'il répond bien à votre appel, n'oubliez pas de le récompenser par la voix et friandises dès qu'il vous regarde. Surtout ne le grondez pas car il pourrait faire une association négative avec le petit nouveau



(depuis qu'il est là, je suis grondé !) Si cela n'est pas suffisant, donnez une friandise de haute valeur (bout de saucisse, de fromage) dès qu'ils se voient, dès qu'il se témoignent une attitude amicale ("à chaque fois que je vois le petit nouveau, j'ai de la saucisse, sympa le petit nouveau !"). Partagez avec eux des moments agréables (balades, kongs) et ne faites pas de préférences, accordez-leur les mêmes attentions.

La première rencontre doit être faite dans un endroit neutre (lieu que les deux chiens ne connaissent pas). Il est important lors de cette rencontre que vous soyez détendu et que vous ne communiquiez pas vos inquiétudes aux chiens. Attention à bien respecter le statut de chaque chien afin d'éviter les sources de conflit liées aux ressources (chacun son couchage, chacun sa gamelle) ; ce n'est pas forcément le premier chien arrivé qui a la primeur. Évitez les places en hauteur qui confèrent un statut particulier aux chiens, et les lieux de passage, qui l'amèneront à contrôler les accès. Pour éviter les attaques de vos meubles, donnez à votre chiot des jouets solides comme du bois (par exemple le bois de cerf et la corne de buffle) le temps de leur changement de dentition. De même, apprenez la séparation à votre chiot pour éviter de créer de l'hyperattachement. Vous devrez également consacrer du temps à chacun de vos chiens de manière individuelle. On est souvent tenté de proposer des balades collectives, et il en faut bien sûr, mais il est important de privilégier des temps avec chacun de vos chiens, que ce soit pour une dépense physique, mentale ou olfactive.



Mes enfants me réclament un chien. Mais nous sommes en appartement : je refuse donc, mais je culpabilise...

5

Tout d'abord, le fait d'être en appartement n'est pas incompatible avec le fait d'avoir un chien. En effet, je "préfère" de loin le chien étant en appartement que celui qui a du jardin. La raison en est simple : je sais qu'en appartement, vous êtes obligés de le sortir de l'enceinte de votre domicile ! Vous ne devez pas culpabiliser, car l'adoption d'un animal n'est pas une décision à prendre à la légère. Un chien ne doit pas être acheté "pour faire plaisir à l'enfant", c'est l'erreur la plus fréquente et la plus dramatique pour l'animal. Ce n'est ni une peluche, ni un jouet, et son acquisition ne doit pas se faire sur un coup de tête. Il faut se poser les bonnes questions et y réfléchir avec toute la famille : je vous conseille de lister tous les changements que cela va engendrer. Vous devez voir entre autres : l'aspect financier en prenant en compte : nourriture, vétérinaire, toilettage, garde, assurance - un animal au quotidien coûte cher ! Le chien exige que vous puissiez le sortir au minimum 2 fois par jour et que vous lui consacriez du temps et de l'attention. Il

